
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom
21.04.2022

Ausrichtend: Fachschaft 20
Redeleitung: Robert Jakobi
Protokoll: Jennifer Nicola, Daniel Simon
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:32 Uhr
13. Mai 2022

1 Anwesenheit

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften) Daniela Kirschne, Tobias Tiebes

FS 03 (Humanwissenschaften)

FS LaG

FS Sport Lasse Malpricht, Daniel Lehmann

FS Psychologie/Cognitive Science

FS 04 (Mathematik) Kate Friedrich

FS 11 (Material- und Geowissenschaften)

FS MaWi Nicklas Graumann, Jan Uhle, Marie Neumann

FS Geo Janina Schäfer

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften) Sebastian Koch, Niklas Stein

FS 16 (Maschinenbau) Melanie Urallar, Irem Alp

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik)

FS ETiT Daniel

FS iST Alex

FS 20 (Informatik) Jennifer Nicola, Daniel Simon, Robert Jakobi

FS LAB Daniel Lehmann
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2 Genehmigung der Protokolle

März-FSK 2019 (FS 10 [Biologie]): Das Protokoll ist nicht vorhanden.

Juni-FSK 2019 (FS 02 [Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften]): Protokoll ist nicht vorhanden.

Februar-FSK 2020 (FS 15 [Architektur]): Protokoll ist nicht vorhanden.

Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll ist nicht vorhanden. Existiert das Protokoll noch?

September-FSK 2020 (FS 04 [Mathematik]): Protokoll existert noch als Pad, wird bis nächsten Monat rumgeschickt.

Sonder FSK Januar 2021 (FS 01 [Rechts- und Wirtschaftswissenschaften]): Protokoll wird gesucht.

Januar-FSK 2022 (FS 15 [Architektur]): Wird nächste Woche rumgeschickt.

März-FSK 2022 (FS iST): Wurde rumgeschickt. Abstimmung wurde auf nächste FSK verschoben.

3 Wichtiges aus den Fachschaften

3.1 FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften

Bufak findet im Mai in Göttingen statt.

3.2 FS 03 Humanwissenschaften

3.3 Sport

Eventuell wurde überkalkuliert, sodass die Summe günstiger werden könnte, als beim Finanzantrag für die BuFaTa beantragt.

3.4 FS 04 Mathe:

Das LZM ist jetzt in S1|03-313 und hat Montag - Freitag, 10 - 15 Uhr geöffnet. Es wurde um Verbreitung der Öffnung gebeten.

3.5 FS 16 Maschienenbau

Nächste Woche Dienstag den 26.4.2022 findet eine offene Sitzung statt, um Nachwuchs zu finden. Fahrt zur FaTaMa nach Lemgo im
Mai.

3.6 FS 18 Elektrorechnik

3.7 FS ETiT

Finanzantrag für BuFaTa.

3.8 FS 20 Informatik

Sitzungen sind wieder hybrid.
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4 Wichtiges aus den Gremien

4.1 AStA

••• Der Cafébetrieb des 221qm neben der Mensa hat wieder begonnen

• Der Schlossgarten hat wieder offen

• Nächste Woche Donnerstag den 28.4.2022 findet die Einführung in die Faschismustheorie statt

• Nährere Infos sind auf der Webseite des AStA zu finden

• Ein neues Bauvorhaben (das Geothermieprojekt) am Campus Lichtwiese benötigt eine Stellungnahme der Studierendenschaft
(u.a. weben der Beeinflussung des Lehrbetriebs). Die Fachschaften an der Lichtwiese wurden dahingehend kontaktiert. Bis jetzt
hat nur die Fachschaft Maschienenbau geantwortet.

4.2 inQM

• Bewertung von Studiengängen und Lehramt. Das von der FSK vorgeschlagene Lehramtssiegel wird es so nicht geben. Es wird
abgewartet, was die externen Gutachter*innen dazu sagen werden, wenn sie die Lehramtsstudiengänge sehen.

• Die Fachschaften geben jetzt Stellungnahme ab wenn ein Studiengäng im SL ist (Pflicht!). Wer Fragen dazu hat oder Unterstüt-
zung braucht, soll bitte eine Mail an chuleck@asta.tu-darmstadt.de senden.

• Die Begehung für die SysReAkk findet am 21. / 22.11 statt.

• Die nächste inQM-Beirat Sitzung findet am 4.5 statt.

• Fragen, die die FSK zu beantworten gebeten wurde:
– Themenwünsche für den inQM-Beirat?
– Bedarf an Workshops, Schulungen, Input zum Thema Qualität in Studium und Lehre, Studierbarkeit, Prüfungsformen,
Systemakkreditierung, etc.?

5 Finanzanträge

5.1 FS MaWi:

BuFaTa in Karlsruhe

• ca. 400€

• FS MaWi will Personenanzahl genehmigen lassen, da sie wegen dem Nachwuchs ein paar mehr Personen mitnehmen wollen

• 5.2 Abstimmung:

Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 4

5.3 FS1:

Bufak in Göttingen im Mai

• 4 Personen

• insgesamt ca. 530€ für Tickets und Teilnahme

• 5.4 Abstimmung:

Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 4
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5.5 FS ETiT:

BuFaTa in Dortmund
• ca. 780€werden als Ticketpreispuffer angegeben, da die Tickets zwar noch nicht gekauft wurden, der Preis allerdings recherchiert
wurde

• Die Fahrt soll Ende Mai stattfinden und soll sowohl Abgänger, als auch Neuankömmlinge miteinbeziehen

• 5.6 Abstimmung:

Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 4

5.7 FS Maschienenbau:

FaTaMa in Lemgo
• 4 Personen mit 75€ Teilnahmegebühr pro Kopf
• Die Tickets wurden noch nicht gekauft, daher soll der beantragte Puffer 900€ sein, mit der Hoffnung, dass es doch günstiger
wird

• 5.8 Abstimmung:

Ja: 11, Nein: 0, Enthaltung: 5

5.9 FS 20:

KIF 50.0 in Ulm
• 4 Personen
• insgesamt 520€

• 5.10 Abstimmung:

Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 4

6 TOPs

6.1 TOP 1: Höhere Tagessätze (FS 01)

• Der TOP ist aus der letzten FSK entstanden, da dort besprochen und abgestimmt wurde, dass die FSK die Tagessätze für alle
Fachschaften für Reisen o.ä. gerne erhöht hätte.

• Momentan liegen die Verpflegungskosten bei 15€ pro Tag und 30€ Übernachtugnskosten pro Nacht
• Vom Staat wurde für Dienstreisen vorgegeben, dass der Tagessatz für 24 Stunden ohne Übernachtung bei 28€ liegt
• Frage ob 28€ zu hoch sind, da es eigentlich für Arbeitende, nicht für Ehrenamtliche gedacht ist

– allerdings ist sicher, dass die momentanen 15€ zu wenig sind und diese Zahl auch schon recht veraltet ist. Außerdem
braucht man für die Erhöhung eine begründete Zahl die man hiermit hätte

– Man muss allerdings eine Differenzierung zwischen 12 und 24 Stunden miteinbeziehen

6.2 Abstimmung: Möchten wir eine Staffelung des Verpflegungskostensatzes auf Basis der Stunden
beantragen?

Ja: 10, Nein: 1, Enthaltung: 2
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•• 6.3 Abstimmung: Möchten wir eine Erhöhung des Verpflegungskostensatzes für einen ganzen Tag auf 28€
beantragen?

Ja: 9, Nein: 2, Enthaltung: 3

• 6.4 Fazit:

FS1 soll das Besprochene ausformulieren, sodass in der nächsten FSK darüber abgestimmt werden kann. Außerdem soll ein
halber Tagessatz bei 14€ liegen.

6.5 TOP 2: Rückmeldung zur Servicelehre Mathematik (FS 04)

• Kurzer Bericht seit letztem Monat:
– Es sind finanzielle Kürzungen im Lehrbetrieb, inbesondere im Übungsbetrieb der Servicelehre, geplant und teilweise seit
diesem Semester umgesetzt.

– Scheinbar sind manche FSKler aus Sorge vor schlechterer Lehre zu ihren Fachbereichen gegangen, denn es haben mehrere
Profs besorgt bis wütend bei der Studienkoordinatorin des FS 04 angerufen. Sie konnte die Anrufer aber beruhigen, weil
es immer noch VL und Übungen gibt.

– Der Fachbereich hat also negative Rückmeldung bekommen, aber die Fachschaft 04 findet das gut, denn ihnen sind
Übungen als besonderer Teil der Lehre wichtig und sie wollen Kürzungen in Grenzen halten. Jetzt sind sie nicht mehr die
Einzigen, die das sagen.

• Bitte von FS 04:
– Bitte darum dem FB Mathe zu schreiben, was den Fachschaften in den Mathe-Übungen besonders wichtig ist (wie
z.B. Gruppenübungen vor Ort, Hausübungen mit Korrektur, Musterlösungen, kleine Übungsgruppen etc.). Dies soll an
fachschaft@mathebau.de geschickt werden.

• Neues dazu:
– FS 20 hatte den Entschluss, keine solche Liste aufzustellen, da sie eine Aussagentätigung dahingehend vermeiden wollen,
dass etwas wichtiger wäre als etwas anderes, da alles benötigt wird. Die Lösung des FS Informatik: Mathe mit Unimitteln
helfen, statt die Qualität der Serviceveranstaltungen zu kompromittieren.

7 Sonstiges

7.1 Wie hat das Semester für alle begonnen? Haben die jeweiligen Lernzentren wieder auf? (AStA)

• Im Rahmen der Präsenzplanung der Universität für das Sommersemester sollten theoretisch auch alle Lernzentren wieder offen
sein, da dies sonst nicht in das Gesamtkonzept von Präsenzlehre passen würde.

• Die dem AStA bekannten Lernzentren haben alle wieder geöffnet.
• Wie läuft es im Moment? Gibt es irgendwo Probleme? Wird mehr Digitalität gewünscht?

– FS 11: Irgendwie ist alles hybrid und nicht so gut, da einige Professoren die Vorlesungen online halten, während andere
sie in Präsenz abhalten. Teilweise gibt es Veranstaltungen, die kurz hintereinander sind, wobei eine in Präsenz und eine
online stattfindet. Dabei ist ungewiss, wohin man genau gehen soll, da man niemanden stören möchte.
∗ Wie viele Leute betrifft das? Können die Leute, die da sind, sich nicht alle in einen Vorlesungssaal setzen, sodass nur
der Professor digital zugeschaltet wird?

– FS 20 findet es schade, dass im Moment einige Professoren hybrid oder online nicht machen und stattdessen Vorlesungen
von den letztem Jahr nutzen. Es ist grade so schade, dass es kein adäquates Onlineangebot gibt. Es sollte allen möglich
sein Inhalt und Vorlesung zu folgen, auch im Falle von angeordneter Quarantäne. Online Materialien sollten über
Vorlesungsfolien hinausgehen.

– AStA: Die Unileitung wurde auf das Lernen- und Präsenz / Online-Problem angesprochen. Sie verweisen auf Lernräume.
Dafür gibt es eine Raumcheckerapp (Link:https://rc.tucan.tu-darmstadt.de/). Diese ist letztes Jahr live gegangen. Man
kann sich so in freie / nicht gebuchte Räume setzen. Der AStA findet, dass man ohne richtige Ausbildung nichts machen
kann. Daher sollte diese auch gegeben sein. Deshalb gibt es nun juristische Auseinandersetzungen wegen dieser Probleme.

– Die Universität / der Präsident der Lehre sollte eventuell mehr auf die Art / Form der Lehrveranstaltungen Einfluss
nehmen.
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7.2 Klausureinsichten (FS 01)

• Das Thema kam in der letzter Sitzung auf.

• Es herrscht Unsicherheit darüber, ob überhaupt rechtliche Bestimmungen der Klausureinsichten, im Sinne davon, dass es keine
Musterlösung in diesen gibt, existieren. Es wird gesagt, dass sie nicht existieren, da man so nicht in späteren Semestern darauf
zugreifen kann.

• Kann man etwas dagegen tun?

• FS20 hat eher keine Klausureinsicht mit Musterlösung.

• Aber ohne Musterlösung ist es schwer nachzuvollziehen, wie Punkte zusammengesetzt werden.

• Am FB01 gibt es Klausuren mit Musterlösungen

• Außerdem herrschen fehlende Möglichkeit und Unwillen, während der Einsicht vernünftig Rückfragen über Inhalte und
Bewertung stellen zu können.

• Es ist schockierend, dass es irgendwo keine Musterlösung gibt, da einige Fachbereiche die Einsichten nur mit kennen.

• Es ist kein Urteil von erzwungen vorhandener Musterlösung bekannt. Das Prüfungsrecht besagt, dass alle zum Nachvollzug
notwendigen Unterlagen für Studierende bereitgestellt werden müssen, wenn diese das möchten. Allerdings muss man sich
rechtfertigen wenn man das möchte. Vor allem bei einem Drittversuch kann man sich an die Hochschulrechtsberatung wenden,
um dann eine Musterlösung zu bekommen oder den Drittversuch für ungültig erklären zu lassen. Die Debatte ist besser, dass
Aufgaben unbekannt als bekannt sind

• https://www.tu-darmstadt.de/studieren/studierende_tu/studienorganisation_und_tucan/hilfe_und_
faq/artikel_details_de_en_295488.de.jsp

• Eine Musterlösung für eine Klausur zu bekommen ist nicht zu vereinheitlichen. Es kommt auf die Klausur an. Es gibt nur bedingt
Verhandlungsbasis. Man muss eher auf Grundidee und Erwartungshaltung achten.

• 7.3 Umfrage: Es werden folgende Materialien bei einer Einsicht zur Verfügung gestellt:

Musterlösung: 0, HIWI/Orakel/Ansprechperson: 2, beides: 4, hat nicht an Einsicht teilgenommen: 4, gar nichts: 2

• 7.4 Fazit

Es soll ein Nachgespräch auf der nächsten Sitzung geben, da das Thema so groß geworden ist. So kann man das Thema auch
auf die nächste Sitzung tragen und nachfragen wie die FS dazu steht. Dazu soll auch gesagt werden, wie man zur Musterlösung
steht und wie schwer sie anzufertigen ist. FS1 ist dafür verantwortlich.

7.5 Bewerbung der Hochschulwahlen (FS 01)

• Die Hochschulwahlen stehen bald wieder an. Nun wird gefragt, ob man dafür gemeinsam Werbung machen möchte oder Ideen
hat, wie und ob man die Wahlbeteiligung irgendwie steigern kann. Vor allem würde man die Studierenden, die erst während
Corona zur Uni gestoßen sind, gerne irgendwie erreichen. Diese wissen größtenteils noch nicht, wie genau die Wahlen ablaufen.

• Die Frist zum Einreichen der Wahllisten endet am 29. April.

• Vom AStA wird die Website vom letzten Jahr wieder geplant, allerdings mit aktuellen Texten und Werbung. Vlt. gibt es auch
Vorlagen für Erklärungen zum Wahlsystem.

• Man könnte die Wahlen in den Vorlesungen von Professoren bewerben, sofern man diese fragt und sie zustimmen.

• Vlt könnte man auch einen Link für die Wahlen im Moodle-Forum posten und ankündigen.

• Früher war die Abstimmung in der Mensa. Man kann also während dem Mittagessen genau vor einem wählen, was gibt es
Besseres? Aber die vorangegangenen Ideen sind zusätzlich sehr hilfreich.

• Die letzte Präsenzwahl ist 2 Jahre her. Vlt kann man ja Neue zum wählen bringen gerade mit der Wahlwerbung vor der Mensa/
den Wahllokalen. So erreicht man da aber nur Leute die auch in Mensa kommen.
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• Die Werbung für die Wahlen sollte online sein, da einige Studierende nicht oder nur selten an Universität kommen.
– Für externe Person(en) ist es zu teuer. Für uniinterne / uninahe Person wäre es wünschenswert.

• Die Wahl sollte für die Studierenden begründen werden, damit sie wissen, warum sie wählen sollten.

7.6 Gemeinsame Plattform für Veranstaltungen der Fachschaften (FS 01)

• Vor allem bei Partys, aber auch generell bei Veranstaltungen, wäre es praktisch wenn man gegenseitig dafür Werbung machen
würde. Schließlich will man sich nicht gegenseitig im Weg stehen.

• Frage danach, ob Interesse dafür bestünde:
– FS 20: Hat eine Mailingliste, die andere Mailinglisten, von anderen Fachschaften, abonniert hat und so von solchen
Veranstaltungen erfährt. FS 20 nimmt auch gerne Weiteres auf diese Liste auf. Ein analoges schwarzes Brett steht zusätzlich
gegenüber von D120 zur Verfügung.

– FS 18: Hat analoges und digitales schwarzes Brett. Daran können Veranstaltungen gerne auch geschickt werden (brett@fs-
etit.de).

– FS 01: Möchte diese Werbung auch bekommen. Sie posten Werbungen auf Instagramm u.ä.

• Eine Möglichkeit zum einfachen Austausch: Nutzung von Newschanneln in Discord und der Weiterleitung dieser an andere
Discord Server

8 Themen für die nächste Sitzung

• Klausureinsichten-Hilfsmittel (FS 01)

9 Kommende Sitzungen

Mai FSK: FS CE: FS20 sucht die Mailadresse und sollte innerhalb einer Woche keine Rückmeldung kommen, wird der AStA
angesprochen.

Juni FSK: AStA
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